

*[Handwritten signature]*

117 AUG 25 1934

103

A LOS CC DE LOS PC DEL CARIBE.

28. OKT. 1934 7039

*548/870*

Estimados companeros:

Desde el día 9 del corriente mes estallo la huelga bananera de Costa Rica, tomando rapidamente proporciones formidables. Toda la region del Atlantico de este pais, feudo de la United Fruit Company se encuentra en huelga. Los trabajadores de los muelles, del puerto Limon, han secundado el paro, elaborando su propio pliego de reivindicaciones.

El PC de CR ha venido librando constantes luchas contra la United Fruit Co. por el mejoramiento de las condiciones de vida de los obreros de esta zona, llamando ultimamente a un Congreso de Trabajadores del Atlantico, celebrado en 26 Millas el día 4 del mes en curso. En este Congreso se discutieron los problemas inmediatos de los obreros de la Zona y se elaboro un pliego de demandas que no fue aceptado por la United y que condujo a la declaracion de la huelga el día 9, bajo la direccion politica del PC.

La huelga se extendio rapidamente y en estos momentos se llevan a cabo huelgas de solidaridad en casi todos los sindicatos del pais. En San Jose los sindicatos de panaderos, zapateros, sastres, etc. han ido a huelgas de 24 horas exigiendo sus propias demandas.

Este movimiento es, no solo una potente lucha economica y politica de las fuerzas de clase en oposicion, sino al mismo tiempo, una seria lucha contra el Imperialismo Yanqui, fuertemente arraigado en el lugar, dominando la vida politica del pais con su control economico. Este se manifiesta tambien en otros paises del Caribe por lo que la lucha contra esta compania imperialista es una necesidad en todo el Caribe, especialmente en aquellos paises donde la United ha extendido sus tentaculos.

Estas grandes luchas de Costa Rica, como las que se suceden en escala internacional y en el Caribe, comprueban una vez mas la justeza de las decisiones del XIII Pleno de la IC cuando dice: "aumenta la indignacion revolucionaria de las masas laboriosas y su voluntad de derribar el insoportable yugo de las clases explotadoras."

La reciente visita del demagogo Roosevelt a los paises del Caribe no ha obtenido el astuto proposito perseguido. A ella ha seguido toda una serie de grandes luchas anti-imperialistas del proletariado. Durante ella y despues de ella se han llevado a cabo fuertes luchas anti-imperialistas de las masas en Cuba, Colombia, Puerto Rico, Costa Rica, etc.

Esta alta combatividad de las masas de Costa Rica demuestra que van entrando en las grandes luchas revolucionarias del momento, ocupando su puesto en el movimiento anti-imperialista del Caribe, por la revolucion agraria-anti-imperialista de Costa Rica.

Este conflicto ha sido causado por las bajas condiciones de vida de los obreros de la zona del Atlantico, sometidos a las mas barbaras formas de opresion y explotacion por la United Fruit Co. Millares de trabajadores estan enrolados en el movimiento, entre ellos enormes masas de trabajadores Negros.

De lo expuesto se deduce la urgente necesidad que tiene el PC de CR y las organizaciones revolucionarias de la costa del Atlantico, del apoyo mas eficaz y efectivo de los PC, organizaciones revolucionarias y masas trabajadoras del Caribe.